

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Ante la lucha electoral

¿Quién contra quién?

Las próximas elecciones municipales, según todos los indicios, van a ser muy reñidas, porque todas las agrupaciones políticas desean obtener el mayor número de puestos en los Ayuntamientos.

Las izquierdas han decidido aunar sus esfuerzos para conquistar el triunfo en la lucha y esta actitud debe reunir, por instinto de conservación, en un frente único a las derechas. Así lo entienden los jefes de las distintas agrupaciones derechistas.

Ayer dábamos cuenta de los propósitos de la Derecha Regional Valenciana, de concentrar todas las fuerzas monárquicas para la lucha que se avecina dando ejemplo con esta conducta a todas las provincias.

En Cartagena ¿qué partidos, qué grupos van a tomar parte en la contienda electoral? Aquí, donde hay conservadores, liberales monárquicos (romanones y albiatas), de la Unión Monárquica, republicanos, socialistas, independentes... ¿quién va a luchar y contra quién?

Vemos que se intenta estos días la agrupación de izquierdas cartageneras (bloquistas, republicanos, socialistas) para dar la batalla a «los de enfrente». ¿Quiénes son los de enfrente? ¿Qué han de hacer estos? No es difícil indicarlo: unir a todos los monárquicos, concentrarse, formar un solo cuerpo, aunque no sea más que circunstancialmente, para defender lo amenazado por tanta revuelta y no ser aplastados.

Los monárquicos cartageneros deben preciar en estos momentos, críticos para el porvenir de la Patria, de todo partidismo o ideología personal, que pueden conservar para ulteriores fines, y deben, poniendo la vista muy alta, luchar valerosamente en las elecciones que se avecinan, para evitar que se adueñen del Ayuntamiento los elementos contrarios, enemigos de la Religión y de la Monarquía. Hacer lo contrario, no sacrificar el interés particular de partido, hasta el punto de enfrentarse en la lucha elementos alices en el amor a las instituciones patrias, sería un proceder suicida que daría el triunfo al enemigo.

Se impone la unión total de los monárquicos de todos los matices. Si así lo hacemos, no hay duda que obtendremos una notable mayoría. La unión hace la fuerza.

Información de Ejército

Gobierno Militar

Cumplimentaron a S. E. el capitán de Artillería don José Chacón y a la vez de Intendencia don Juan Tella

Del Diario Oficial

Concede pensión a doña Juana Huguet Liabres viuda del capitán de Caballeros retirado don Telesforo Cabello Fuentes.

CASAU
La fotografía de más gusto y donde le dejan un recuerdo grato. Visítela para convencerse
MAYOR 18

Conferencia de la tarde

Consejo de ministros presidido por el Rey

Madrid.—Poco antes de las once de la mañana comenzaron a acudir a Palacio los ministros para celebrar el anunciado Consejo bajo la presidencia del Rey.

Al entrar los consejeros en el regio alcázar no hicieron manifestaciones.

El Consejo terminó a las doce menos diez minutos.

Al salir el Presidente, capitán general Aznar dijo a los periodistas:

—No hay nada de particular, señores. Lo que hay en todos estos Consejos celebrados en Palacio. Solamente el discurso mio dando cuenta al Monarca de la situación política.

Como este Gobierno—añadió—lleva a cabo el plan que se había propuesto, me ocupé de las elecciones municipales y del Tribunal de Actas, de que va a revisarse el Código Penal y expresé la satisfacción que siente el Gobierno, pues en el poco tiempo que lleva actuando se ha ocupado del problema ferroviario, que como no está resuelto se pasará a revisar el Estatuto ferroviario, confiando el Gobierno en una favorable situación.

Así, pues—terminó el señor Aznar—el Consejo no tuvo gran interés. El Gobierno va a cumplir el contenido de la declaración ministerial, ya en parte realizada, y hay que tener en cuenta que llevamos poco más de 15 días en el cargo.

El ministro de Hacienda, señor Ventosa, dijo a los informadores que había sido un Consejo normal, corriente, y que el Presidente había dado cuenta de la marcha de los distintos asuntos.

—¿Y de elecciones?—le preguntó un periodista.

—Nada—contestó el señor Ventosa.—Al hacer el resumen de la política interior el Presidente se refirió al propósito del Gobierno de celebrar las elecciones municipales el 12 de Abril. Habló también de las disposiciones dictadas para la mayor sinceridad de las mismas. El conde de Romanones hizo el resumen de la política exterior y yo hablé de problema monetario.

Al salir el ministro de Fomento, señor Cierva, dijo:

—He dado cuenta al Rey de la crisis de trabajo que existe en diversas provincias y hablé de las reuniones que han comenzado a celebrarse para la elaboración del Estatuto ferroviario.

El ministro de Instrucción, señor Gascón y Marín, manifestó que había sido un Consejo co-

rriente, casi formulario, en el que hubo el acostumbrado discurso del Presidente sobre política interior y exterior.

—Luego—añadió—los ministros hemos dado cuenta de los asuntos más salientes de los respectivos ministerios, mejor dicho un informe al Rey sobre la situación de cada departamento.

—¿Y de las elecciones?—se le preguntó.

—Nada—contestó.

—¿Y de los estudiantes?

—Aquí—dijo—he recibido noticia de que en Sevilla se reanudaron las clases.

—¿Y en Madrid?

—Las noticias que tengo hasta las diez y media eran de que las clases de las Facultades de Farmacia y Medicina se habían reanudado y supongo que habrá ocurrido igual en las restantes.

La renovación de Ayuntamientos

Madrid.—Ante las dudas de si el Gobierno acordará la renovación total o parcial de los Ayuntamientos en el Consejo de ministros que se celebrará mañana, los republicanos y socialistas, mediante declaraciones hechas por algunas personalidades de dichos partidos, deslizan la amenaza de que se abstendrán de participar en las elecciones municipales.

Las instrucciones a los gobernadores

Madrid.—El Capitán General señor Aznar al recibir a los nuevos gobernadores civiles pronunció un discurso haciendo constar que este Gobierno no es igual a cualquiera otro de los anteriores.

No es este—añadió—un Gobierno de partido político, con jefe y gobernadores afeitos a su política. Es un Gobierno de concentración monárquica. Los elementos que lo integran, patrióticamente han sacrificado sus derechos en bien de la Patria y de la Monarquía.

El Gobierno—siguió diciendo—necesita de un crédito a su favor para las acciones de las próximas Cortes y está obligado a proceder con la mayor seriedad en los municipios y provinciales.

Al Gobierno y a los gobernadores, ante la probable discusión de su imparcialidad, les bastará la tranquilidad de su conciencia al proceder en la forma que se recomienda.

El Gobierno desea que todos los ciudadanos puedan ejercitar su derecho dentro de la Ley.

Espera que la actuación de los gobernadores se ajustará a este propósito para evitar que se diga que hemos vuelto a la política de antes del 13 de Septiembre de 1923.

Esta política pasó y no debe volver!

Terminó diciendo que el Gobierno evitará por todos los medios las ilegalidades y atropellos.

La exportación de patatas

Madrid.—Se considera irrazonable la violenta crítica que hacen algunos periódicos de la reciente Real Orden del ministerio de Economía sobre la exportación de la patata temprana, autorizándola.

A esa campaña responden los elementos ministeriales que el Gobierno en este caso no tenía por qué dificultar la exportación en perjuicio de los agricultores y que si estos no remitieran el producto en buenas condiciones, ellos sufrirían las consecuencias.

Quesnay regresa a París

Madrid.—Esta mañana a las nueve en el rápido de París marchó el director del Banco Internacional de Pagos, M. Quesnay.

Le despidieron el ministro de Hacienda, el Gobernador del Banco de España señor Bas y otras personalidades financieras.

Información de Marina

Del Departamento

Han cumplimentado al Excmo. señor marqués de Mraz, el capitán de corbeta don Guillermo Díez, teniente de navío don Glicés Sanz, alférez de Intendencia don Juan Tello Manchón y teniente de Infantería de Marina, don Francisco Mas.

—Ayer a las cinco de la tarde zarpó de este puerto para el de Valencia el cañonero «Bontifaz».

—Se ha presentado y embarca de segundo comandante en el submarino «C 5» el teniente de navío don Glicés Sanz y García de Parades.

—Se pasaron para Ferrol, al Sargento de Infantería de Marina, don Adalberto Renteros, destinado en el segundo Regimiento.

—El para Alicante en comisión de justicia, el teniente de Infantería de Marina don Francisco Mas.

—Esta mañana a las diez, se ha efectuado la entrega de mando del transporte «Almirante Lobo», por el capitán de corbeta don Guillermo Díez, al jefe de igual empleo don Gumeraldo Azcárate.

El «Lobo» quedará en este Departamento para reparar.

Diario Oficial

Resuelve instancia del coronel de Ingenieros, don Luis Bustamante y de la Rocha, concediéndole el pase a la situación de supercuerpo sin sueldo, para ejercer su profesión en los talleres de la Sociedad Española de Construcción naval.

—Dispone que el sargento de Infantería de Marina don Guillermo Blanco Liguero, quede en situación de reemplazo por enfermo.

—Promueve a su inmediato empleo, a los contramaestres don José Sánchez Becerra, don José González López, don Diego Cañavate López y don José Anselmo de Haro.

—Promueve a su inmediato empleo a los primeros maquinistas don Francisco Nadal, don José de Santiago don Adolfo Cardoso don Francisco Vieytes, don Francisco Mateo, don Francisco San Martín, don Gregorio A. Valdomir, don Nicolás Sastre, don

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Marchó a Barcelona, en donde pasa a una temporada, la bella señorita Cambo Martínez Casas.

—A Madrid, ha marchado el Ingeniero Director de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla, don Agustín Martín Montalvo.

—A Ferrol, el capitán de corbeta don Guillermo Díez.

—De Burgos el alférez de Intendencia, don Juan Tella Manchón.

—De Ferrol ha venido el teniente de navío don Glicés Sanz.

NOTAS VARIAS

Mañana tarde a las siete, dará una conferencia en el Ateneo el Inspector del Banco H. de Edificación D. Mateo Sánchez Calderón sobre el tema «Previsión y economía».

—La suscripción abierta en Cartagena a favor de los institutos armados y de la Guardia Civil alcanza la suma de una 3.300 pesetas.

—Con motivo de su ascenso a los empleos que actualmente disfrutan el teniente coronel don Félix Coasa, el comandante don José Balbino, el capitán don Ignacio Martín y el capitán don José María Casas, todos ellos pertenecientes al Regimiento Cartagena, sus compañeros de Cuerpo queriendo demostrarles el profundo afecto que le profesan, les obsequiaron con un basquete en el Gran Hotel.

Ofració el homenaje el bizarro coronel de dicho regimiento don Gonzalo Chacón.

El acto resultó sumamente simpático.

—El próximo sábado a las cuatro y media de la tarde se celebrará en la Capilla de la Concepción García de Saralegui con el conde de navío don José B. Montoya Pascañal.

CASAU

El establecimiento de la música gitanos, Gramolas, Aparatos Radio Violines, Bandurrias, Guitarras y toda clase de instrumentos

ROGAMOS A NUESTROS SUSCRIPTORES que las faltas que noten en el reparto del periódico las comuniquen a esta Administración.

Francisco Atlas, don Enrique Viqueo, don José A. Hernández, don Francisco García, don Andrés Campoy, don Francisco Izquierdo, don José M. Meca, don Francisco Rivero, don Francisco Ramírez, don Arturo Hernández, don Juan Alvarado, don Pedro Amozar, don Manuel Vaca, don Domingo Foras, don Manuel Ezeré y don Antonio de la Cruz.

—Destina a las defensas submarinas de este Departamento, al maquinista mayor, don José de Santiago Machuca de este Arsenal, don José Torrell; Depósitos de petróleo y Estación radio, don Abelardo Labra; Parque de Aeronáutica Naval del Departamento, don Juan A. Hernández; Amacen de recepciones, don Francisco García Sánchez; Dique de submarinos, don Andrés Campoy; Central eléctrica del Arsenal, don Francisco Izquierdo; serostación de San Javier, don Francisco Rivero y Dique seco don José María Meca.